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Прямая речь

Прямая речь

15 ➔ елена БекмураТОВа,  
руководитель практики Life Sciences  
рекрутинговой компании Hays  
в санкт-Петербурге:
— Людям, которые не умеют ставить за-
дачи, я рекомендую начинать не только на 
работе, но и в личной жизни. Купить новый 
холодильник или съездить в долгождан-
ный отпуск — прекрасные цели, которые 
также требуют выполнения определенных 
задач, и это отличная тренировка. 
Системность и организованность — навы-
ки, которые можно в себе воспитать. При 
желании любой навык можно прокачать, 
как мышцу, и это не зависит от исходных 
данных: просто кому-то требуется мень-
ше времени, а кому-то — больше. Новая 
должность, большой дом, дорогая машина 
и приятные путешествия — это все реаль-
ность, но идти к ней нужно обдуманно, 
ставя себе цель за целью, решая задачу 
за задачей.

галина григОрьеВа,  
руководитель отдела маркетинговых 
коммуникаций LoyaltyPlant:
— В IT-компании, где я работаю, принята 
система постановки milestones — крупных 
задач, которые дробятся на более мел-
кие и планируются на каждый квартал. 
Мы определяем для этих «майлстоунов» 
дедлайны и исполнителей, прописываем 
необходимые для их выполнения ресур-
сы. Отслеживать статус решения задач 
очень удобно. Мы это делаем в програм-
ме YouTrack, где по каждой задаче можно 
вести историю: назначать исполнителей, 
планировать спринты, отмечать задейство-
ванных сотрудников, писать отчеты. Если 
в рамках одного проекта несколько задач, 
то их можно быстро связать между собой, 
указав степень зависимости одной зада-
чи от другой. Таким образом, по каждому 
«майлстоуну» мы получаем полную карти-
ну деятельности разных отделов. В случае 
проблем или, наоборот, подвижек в реше-
нии задачи участники процесса получают 
уведомления на электронную почту. 

анасТасия БОрОВская,  
директор русской школы управления:
— Очень помогает метод Шерлока Холмса 
— дедуктивный метод постановки задач 
(от общего к частному). Жизнеспособ-
ность любой идеи сначала обсуждается 
с советом директоров. Если идею реше-
но реализовывать, то определяются цели, 
работа разбивается на этапы и подзадачи, 
на каждом этапе назначается ответствен-
ный за результат. Здесь важно не уходить 
с головой в процесс, а в рамках каждой 
маленькой задачи решать определенные 
цели. Каждый предыдущий результат ста-
нет основой для выполнения следующей 
задачи — и таким образом будет склады-
ваться поэтапное решение. 

дмиТрий кареВ,  
операционный директор компании Acsour:
— Есть такое выражение: «Паруснику, 
который не знает, куда держит путь, ни 
один ветер не будет попутным». Поэтому в 
нашей компании к началу года разрабаты-
вается стратегическая карта. В ней очень 
четко обозначаются цели, которые стоят 
перед компанией в целом и перед каждым 
из подразделений в отдельности, всесто-
ронне оцениваются ресурсы, которыми 
располагает компания. Опыт показывает, 
что гораздо эффективнее в определен-
ный отрезок времени сконцентрироваться 
на чем-то одном, но самом значимом. 

алексей галиЦкий, 
основатель и владелец компании UP Business 
Coaching:
— Я стараюсь делать небольшие утренние 
медитации на регулярной основе. Причем 
недолгие, 5–10  минут, но этого хватает, 
чтобы успокоить мысли и сосредоточить-
ся на главном. К  сожалению, эта фаза 
обостряется в периоды, когда есть слиш-
ком большое количество задач. Я делаю 
все возможное, чтобы эта привычка не за-
висела от моей загруженности, а просто 
служила хорошим началом каждого дня.

игОрь БесПальчук,  
руководитель IT-проектов гк Custis:
— При большом количестве задач полезно 
использовать инструменты для их отсле-
живания: от пробковой доски с цветными 
бумажками — до электронных трекеров 
различной сложности. Если обнаружива-
ется, что какие-то задачи раз за разом не 
выполняются или сроки не соблюдаются, 
это может говорить о некомпетентности 
сотрудника, о его перегруженности или о 
плохо поставленных задачах. 

ПаВел ТимеЦ,  
генеральный директор ООО «крытые парки 
аттракционов», основатель развлекательного 
центра Maza Park:
— С начала этого года я активно пользу-
юсь agile-ежедневником от Катерины Лен-
гольд. Суть в том, чтобы ставить цели не 
на год, а на более короткие интервалы в 
девять недель и отмечать промежуточные 
этапы. Три цели на девять недель раскла-
дываются на маленькие шаги: сначала — 
понедельно, а затем — на каждый день. 
В ежедневнике есть отдельные блоки 
по вырабатыванию полезных привычек.  
У меня это утренняя зарядка, поздравле-
ние знакомых и друзей с днем рождения 
в соцсетях и выражение благодарности 
другим людям. Сейчас я активно тести-
рую ежедневник. Пока трудно сказать, на-
сколько он помогает достижению целей. 

алексей гОлуБеВ,  
руководитель клиентского офиса инвестиционно-
управляющей компании QBF в санкт-Петербурге:
— В первую очередь в бизнесе важны 
стратегические задачи. Бизнес — это 
люди, а люди должны понимать, куда они 
двигаются. Без четкой постановки конеч-
ного результата и ключевых точек эф-
фективная работа каждого отдела невоз-
можна, начнется болото. Пока вы пишете 
что-то на бумаге, вы думаете, изменяете, 
создаете что-то новое. Важно не то, что 
вы напишете в итоге (это может изменить-
ся десять раз), но еще на первом этапе вы 
отметете все лишнее. 

александр чигрОВ,  
совладелец Muse Clinic:
— Необходимо построить дерево целей. 
Ставя глобальную цель (стать лидером рын-
ка в этом году или увеличить прибыль на 
20%), нужно ее декомпозировать, потому 
что пока она ясна только для собственника 
или гендиректора. Например, прибыль со-
стоит из двух компонентов: выручка и рас-
ходы. Значит, цели для топ-менеджмента 
будут такими. Выручка состоит из количе-
ства клиентов, среднего чека и так далее. 
Это будут цели для подразделений продаж. 

сергей дежнеВ,  
управляющий партнер 3DMgroup:
— Бизнес без конкретных целей подобен 
команде гребцов, которые находятся по-

среди моря. Они могут грести медленно, 
быстро, профессионально или не очень, 
но если нет конкретных целей — основ-
ная часть усилий будет подобна борьбе с 
ветряными мельницами за деньги инвесто-
ров. Такие команды часто говорят в конце 
отчетного периода о том, что они очень 
много и сильно работали, все устали и 
вообще они молодцы. Результат, правда, 
низкий, или его вообще нет, но работали 
они очень усердно. А теперь представьте, 
что команда гребцов под руководством 
капитана имеет конкретные координаты 
и дату, к которой необходимо туда при-
быть. Эти координаты и время четко опи-
саны и, что критично важно, понятны ис-
полнителям. Также команде говорится, 
что только достижение конкретной точки 
в конкретное время будет расцениваться 
как результат. Попытка достичь результа-
та результатом не является. Тут и начина-
ется волшебство. Команда начинает по-
нимать, что абсолютно не важно, с какой 
скоростью и усердием она будет махать 
веслами. 

алексей кОмОк,  
директор по развитию петербургской  
IT-компании «купибилет»:
— Навык грамотной постановки задач — 
компетенция, значимость которой менед-
жеры сильно недооценивают: от того, как 
сформулирована задача, очень сильно 
зависит срок ее выполнения. Мой навык 
сформировался естественным путем в 
процессе работы и с помощью статей на 
эту тему.

Ольга сОкОлОВа,  
генеральный директор Linxdatacenter:
— Очень популярная у многих цель «за-
работать много денег» мне не подходит. 
Так как большие деньги требуют больших 
забот и есть много вещей, которые не вы-
разишь деньгами,— уважение, дружеское 
общение, саморазвитие. Может быть, 
это звучит высокопарно, но я хочу жить 
и развиваться каждый день, ведь меняя 
себя, меняешь мир. Когда я выбрала глав-
ную цель, придерживалась классической 
методики SMART (Specific, Measurable, 
Achievable, Relevant, Timebound). Из са-
мых важных уроков, которые я вынесла, 
став генеральным директором: нет не-
важных задач, но есть задачи, которые 
команда выполнит лучше меня, их нужно 
своевременно выделять и делегировать. 

игОрь БОрисОВ,  
директор филиала сдм-банка  
в санкт-Петербурге:
— Способность быть лидером в первую 
очередь зависит от определенных приро-
дой качеств, и никак иначе. У таких людей 
есть способность видеть картину мира го-
раздо объемнее, цельно. Поэтому им про-
ще принимать лучшие решения, выбирать 
оптимальные пути, импровизировать на 
ходу и быстро реагировать на изменяю-
щиеся условия. Этому не научит ни один 
учебник или методика. 

еВгения жданОВа,  
исполнительный директор  
«Azimut отель санкт-Петербург»:
— На мой взгляд, матрица управления 
временем по Кови работает эффективно. 
Поработав с этим инструментом, можно 
сделать вывод, что эффективным управ-
лением времени, а значит — собой, явля-
ются важные задачи — те задачи, которые 
нацелены на результат. ➔ 41

интеллектуальной собственности на осно-
ве технологии блокчейна — это является 
стратегической целью компании, а поиски 
инвестиций продолжаются. «В процессе 
ICO была подготовлена вся инфраструкту-
ра, в том числе и серверы. При появлении 
лояльного законодательства, хорошей ры-
ночной конъюнктуры и момента, когда ICO 
станет нормальным рабочим инструмен-
том, компания сможет оперативно развер-
нуть всю инфраструктуру для поддерж-
ки собственных токенов. На это уйдет 
5–10 дней»,— рассказал господин Пен. 

При этом он отмечает, что ICO не может 
заменить классические формы привле-
чения средств. Кроме этого, существует 
проблема превращения реальных денег в 
криптовалюту и обратно, нет регулятора, 
который бы гарантировал безопасность 
сделок. Удачные майнинговые фермы, 
которые накопили криптовалюту, нахо-
дятся в западне, считает председатель 
совета директоров ЕДРИД: превратить ее 
в живые деньги практически нереально, 
поэтому инвесторы ищут способы кон-
вертировать свои средства. Они вклады-
ваются в ICO-проекты с надеждой на бу-
дущую прибыль, но пока выбирают их «по 
душе»: условно, отметив с десяток понра-
вившихся и не рассчитывая EBITDA. «ICO 
можно сравнить с народным IPO и рас-
сматривать как упрощенный способ вы-
хода на фондовый рынок. Это окажется 
проще для небольших компаний, которые 
привлекают относительно малый объем 
средств. Скорее всего, быстрее произой-
дет слияние краудфандинга и ICO»,— до-
бавляет эксперт. 

Генеральный директор инжиниринго-
вой компании «Лиман-трейд» Олег Бирю-
ков отмечает, что его фирма занимается 
созданием новых и модернизацией ста-
рых производств при помощи цифровых 
технологий, объединенных с технологиями 
блокчейн, PLM (управление жизненным 
циклом изделия) и IoT (интернет вещей). 
В практическом смысле это означает, что 
проекты реализуются на базе существу-
ющей системы PLM, которая функциони-
рует на распределенном реестре, то есть 
посредством технологии блокчейна. 

По словам господина Бирюкова, при-
менение блокчейна позволяет децентра-
лизовать процесс создания и реализа-
ции продукта, решает проблему единой 
точки отказа, исключает возможность 
несанкционированного вмешатель-
ства в технологические процессы и по-
зволяет взаимодействовать с другими 
блокчейнами. Кроме того, применение 
смарт-контрактов на блокчейне позволя-
ет спроектировать жизненный цикл про-
дукта во взаимодействии с окружающей 
обстановкой. 

Среди других преимуществ — то об-
стоятельство, что на основе блокчейна 
каждый продукт обладает цифровым ма-
кетом в доступном виде для контролиру-
ющих организаций. При этом криптогра-
фические приватные и публичные ключи 
каждого индивидуального изделия прак-
тически неисчерпаемы, что позволяет в 
полном объеме реализовать IoT. «Про-
дукт гарантированно идентифицируется 
на стадии производства, взаимодействуя 
с технологическим процессом, на стадии 
реализации взаимодействуя с логистиче-
скими и торговыми системами, а на стадии 
эксплуатации взаимодействуя с окружаю-
щими идентифицируемыми объектами»,— 
уточняет генеральный директор компании 
«Лиман-трейд». n


